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Fue el martes 27 de agosto, luego 

de cinco extensas jornadas de for- 

malización del denominado caso 

Audio, que el abogado Luis Her- 

mosilla quedó en prisión preven- 

tiva. Se le imputaron cargos por 

soborno, lavado de activos y deli- 

tos tributarios, y por disposición 

de la jueza Mariana Leyton ingre- 

só a dependencias de Santiago 1, 

aunque sólo por algunas horas. 

Luego de que Gendarmería eva- 

cuara un informe respecto a la 

factibilidad de su traslado al ane- 

xo penitenciario Capitán Yáber, a 

eso de las 12.42 de la tarde del 

miércoles, Hermosilla tomó sus 

cosas y partió al recinto donde se 

reencontró con los principales 

protagonistas del caso que haim- 

plicado un terremoto en la arena 

judicial y política. 

En el lugar, además de coincidir 

con los hermanos Daniel y Ariel 

Sauer -cofundadores de Factop y 

corredora de bolsa STF, eimputa- 

dos por una serie de delitos-, tam- 

bién volvió a ver a Rodrigo Topel- 

berg, quien justo en la jornada 

previa había reconocido en el es- 

trado haber difundido el audio 

que dio origen a todo el polémico 

caso, donde Hermosilla, Leonar- 

da Villalobos y Daniel Sauer daban 

cuenta de supuestos pagos a fun- 

cionarios del Servicio de Impues- 

tos Internos y de una serie de otros 

hechos. 

El reencuentro se veía gris, por 

lo mismo, no son pocos los que 

sostienen que cuando Topelberg se 

enteró del traslado temió por lo 

que podría ocurrir. “Temblaba”, 

coinciden abogados que observa- 

ron la reacción que tuvo el hom- 

bre de 44 años. Según explican 

quienes están al tanto de las impli- 

cancias del caso, no era menor 

“haber echado al agua” a uno de 

los abogados más reconocidos de 

la plaza o al “penalista de los po- 

derosos”, por lo que se le notó 
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Celda O Los condenados 

En el dormitorio 1se encuentran los hermanos Daniel 

y Andrés Lasen, dueños de automotoras ilícitas 

condenados por estafa, y el exgendarme Miguel 

Carrasco, sentenciado en calidad de autor del delito 

consumado de torturas. 

Av. Rondizzoni 

b 
N Capitán Yáber 

Av.Pedro Montt 

En el dormitorio 2 duermen los hermanos Daniel y 

Ariel Sauer, cofundadores de Factop y la corredora de 

bolsa STF, y también el exalcalde de Recoleta Daniel 

Jadue y Matías Muñoz, imputados en el caso       
   

   

      

(cerco ode Farmacias Populares. 

Santiago 1 er boya 
Centenayjo He 

Comedores 

En el dormitorio 4, José Antonio Pavez Canessa -presunto 

líder del megafraude tributario que se formalizó a fines de 

2023- le dio la bienvenida a Luis Hermosilla. 

En el dormitorio 3 habita Rodrigo Topelberg, socio de los 
Sauer y tambiénimputado en el caso Factop, y Marcelo 

Rivadeneira, técnico en cocina imputado en el caso Primus. 

Así es la 
“comunidad 
de techo” de 

Capitán Yáber 

  

evidentemente incómodo. 

Sin embargo, al interior de Capi- 

tán Yáber -indican las mismas 

fuentes- han sabido llevar “la fies- 

ta en paz”. Hasta ahora no han 

existido confrontaciones y se ha 

mantenido la cordialidad entre 

los ocho imputados y tres conde- 

nados que habitan por estos días 

el establecimiento ubicado en Ave- 

nida Pedro Montt. 

De todas maneras, la conviven- 

cia entre Hermosilla y Topelberg 

duró poco, ya que la noche de este 

viernes, se dictó arresto domicilia- 

rio para el socio de Factop. 

Una bienvenida sencilla 
No es mucho lo que los reclusos de 

Yáber podían ofrecer a Luis Her- 

mosilla tras su arribo al penal. Eso 

sí, los saludos y abrazos no falta- 

ron. Daniel Sauerle dio la bienve- 

nida, pues a pesar de que hoy apa- 

recen “enfrentados”, ninguno ce- 

lebra que el otro “haya caído en 

desgracia”. 

Quienes han tenido acceso a las 

instalaciones transmiten que du- 

rante la primera noche del aboga- 

do en el lugar habló largas horas 

con Sauer, intentaron limar aspe- 

rezas y abordaron la situación que 

los aqueja. En ciertos momentos 

no tenían más que soltar una que 

otra carcajada, aunque el sem- 

blante alicaído de ambos es la tó- 

nica que los caracteriza por el mo- 

mento. 

En cuanto a la distribución en las 

celdas, Hermosilla quedó en lo 

que se puede denominar como el 

dormitorio número cuatro, junto 

a José Antonio Pavez Canessa, pre- 

sunto líder del megafraude tribu- 

tario de más $240 mil millones 

por el que se formalizó a 55 per- 

sonas a fines de 2023. 

Él “lo acogió” y le brindó sus 

primeros “enseres”. Como ya ha- 

bía pasado el horario para el ingre- 

so de encomiendas -de 9.00 a 

11.00 horas los días miércoles- sus 

familiares no alcanzaron a hacer- 

le llegar mayores insumos. 

Su compañero de dormitorio, 

eso sí, le brindó una frazada y 

también le habilitó uno de los 

lockers para que pudiera guardar 

sus pertenencias. Asimismo, com- 

partió un sándwich y café con él. 

Pavez Canessa está desde el 2 de 

agosto en el recinto, por lo que ya 

cuenta con una suerte de despen- 

Tras el ingreso de Luis Hermosilla hasta el recinto ubicado en Avenida Pedro Montt, y la “liberación” del exjuez 
Juan Antonio Poblete, son 11 los internos que comparten las instalaciones. En ese marco fue el recuentro de los 

principales protagonistas del caso que ha remecido la esfera judicial y política. 

Por Catalina Batarce 
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sa que pudo compartir con el pe- 

nalista, quien tuvo que colgar sus 

habituales trajes y vestir mucho 

más “sport”, con jeans, polerón y 

zapatillas. 

En paralelo, la defensa de Leo- 

narda Villalobos ha cuestionado el 

“machismo carcelario” que le ha 

impedido ingresar a un recinto 

especial como Yáber. 

A la espera de los whatsapps 
Tanto abogados como interesados 

en el caso Audio aseguran que el 

hecho de que Juan Pablo Hermo- 

silla, hermano y abogado de Luis 

Hermosilla, confirmara que hará 

públicos los mensajes que el pe- 

nalista guardaba en su celular ge- 

neró alta expectación en Yáber, 

pues así se develará toda la “caja 

de Pandora”. 

Por lo mismo, en el penal tam- 

bién recibieron la noticia de que 

la Fiscalía accederá a la petición de 

la defensa y les dará copia de las 

777 mil páginas que contienen las 

conversaciones de WhatsApp de 

Hermosilla. 

Según precisaron de la Fiscalía 

Oriente, solo se dará copia a la 

defensa, por vía de un disco duro 

portátil que está disponible a par- 

tir del miércoles 4 de septiembre, 

del contenido (fotos, videos, 

whatsapps, audios) del teléfono 

del imputado. 

Esta, sin embargo, no era prime- 

ra vez que Hermosilla pedía lain- 

formación, pues, como pudo re- 

cabar este medio, en dos ocasio- 

nes previas había solicitado los 

antecedentes a la entidad encabe- 

zada por la fiscal Lorena Parra. 

La primera fue a fines de febre- 

ro, aunque en esa ocasión se les in- 

dicó que aún había peritajes pen- 

dientes y que no se podía materia- 

lizar la entrega. La segunda ocurrió 

la semana del 12 de agosto, luego 

de que la Fiscalía pidiera audien- 

cia para formalización, la indaga- 
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En Capitán Yáber, Luis 

Hermosilla volvió a ver 

a Rodrigo Topelberg, 
quien justo en la 

jornada previa 

reconoció haber 

difundido el audio que 

dio origen atodo el 

polémico caso Audio. 

ción que seguía contra el penalis- 

tas y los otros cuatro computados, 

sin que tuvieran respuestas. 

Pero como la tercera es la venci- 

da, como dice la popular expre- 

sión, en el estudio de Hermosilla 

ya esperan con ansias retirar el 

material y, quizás, como adelantó 

la defensa, evidenciar a todos 

aquellos “fiscales y ministros” que 

le pedían favores a su hermano. 

De esta forma, el caso Audio 

parece estar cada vez más lejos 

de agotarse y nuevas aristas in- 

vestigativas ya asoman como 

probables. O 

  

Terapias de alto costo: urgen protocolos 
estandarizados de acceso a tratamientos 

Tras el apoyo del ejecutivo a la Ley de Enfermedades Raras, pacientes y especialistas piden generar mecanismos 
transparentes y equitativos para acceder a estas terapias. Desde la sociedad civil abogan por la ereación de un 

organismo estatal descentralizado de Evaluación de Tecnologías Sanitarias, que permita administrar los tratamientos 
más costosos de manera equitativa y basado en datos científicos. 

Merci que emprendió desde 
ncud a La Moneda el 28 de 

abril, Marcos Reyes, presidente de 
la Corporación Familias Duchenne 
Chile, junto a Camila Gómez, para 
recolectar fondos para costear el 
tratamiento de su hijo Tomás contra 
la Atrofia Muscular de Duchenne, 
ha dado gran visibilidad a un tema 
que hoy en día aqueja a cientos de 
pacientes y cuidadores: no existen 
vías de acceso protocolizadas para la 
mayoría de los tratamientos de alto 
costo para abordar enfermedades 
raras o poco frecuentes en Chile. 
Ánte este panorama, diversas 
agrupaciones de pacientes están 
solicitando al Estado, la creación 
de protocolos transparentes que 
permitan financiar estas terapias, 
que en muchos casos deben ser 
administradas durante los primeros 
años de vida para que sean exitosas. 
Según datos del Ministerio de 
Salud, un millón de personas en 
Chile viven con alguna enfermedad 
rara que requiere tratamiento; sin 
embargo, la Ley Ricarte Soto no 

ha sido actualizada desde 2019 
para incorporar nuevas patologías 
y, de esta forma, entregar una vía 
de acceso a los pacientes pará 
tratamientos de alto de costo 
asociados a enfermedades poco 
frecuentes, siendo evidente que 
aún falta dar pasos importantes en 
cuanto a equidad. 
Paulina González, presidenta de la 
Corporación de Familias con Atrofña 
Muscular Espinal (FAME), explica 
que “hoy la judicialización de los 
casos es prácticamente la única 
forma que tienen los pacientes con 
AME para acceder a los tratamientos, 
lo que significa un proceso lento, 
desgastante y engorroso para las 
familias. Además, está lleno de 
incertidumbre, porque el tiempo 
corre en contra para administrar los 
medicamentos y que logren el efecto 
deseado. Es urgente avanzar en un 
sistema más equitativo de acceso”, 
En la misma línea, Alejandro Andrade, 
presidente de la Federación Chilena 
de Enfermedades Raras, dice que 
"como país tenemos que trabajar en 

“Tenemos que trabajar en una 

política pública clara para dejar atrás 
las actuales arbitrariedades en la 

asignación de estos medicamentos”. 

Alejandro Andrade, presidente de Fecher. 

una política pública clara para dejar 
atrás las actuales arbitrariedades en la 
asignación de estos medicamentos”, 
y agrega que "hoy el llamado al 
Presidente y al Ministerio de Salud 
es que cumplan con sus compromisos 
de avanzar en un sistema robusto de 
Evaluación de Tecnologías Sanitarias, 
como le dijo a Camila; y en legislar 
con prioridad la ley de Enfermedades 
Raras”. 
Para los especialistas, el tiempo 
juega en contra de los pacientes con 
enfermedades raras. "Las terapias más 
innovadoras, en algunos casos, tienen 
un plazo para ser administradas en los 
pacientes, si el procedimiento se hace 
después, el medicamento no tendrá 

  
el efecto esperado y por lo tanto, no 
habrá seguridad de que el paciente 
responda positivamente a éste y 
logre mejorar su calidad de vida, que 
es el objetivo principal, por lo mismo 
hay que dejar atrás la judicialización 
como principal vía de acceso para 
generar un sistema robusto”, explica 
el neurólogo Ricardo Erazo, experto 
en enfermedades neuromusculares, 
Con las necesidades ya instaladas, 
es hora de avanzar en acciones 
concretas que permitan abordar 
integralmente la realidad de los 
pacientes con enfermedades raras 
o poco frecuentes, que no pueden 
esperar más.
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